
Prezado (a)s colegas docentes,

No período de 2023-2025, gostaria de representá-los no Conselho Universitário

(CONSU), órgão máximo de consulta e deliberação coletiva na UFRRJ. Nas eleições que

irão ocorrer no período de 10-15 de março de 2023 cada docente escolherá três

representantes titulares para compor o CONSU.

Sou egressa do CTUR, Engenheira de alimentos e professora Associada do

Departamento de Tecnologia de Alimentos (DTA) do Instituto de Tecnologia (IT).

Em minha trajetória na Rural, atuei na chefia do DTA/IT (2010-2013), na coordenação

do Programa de Pós-graduação em Ciência de Alimentos (PPGCTA) do IT (2013-2019),

na Vice-Direção do IT (2019-2022), além de atuar como Presidente da Comissão da

Curricularização da Extensão do IT. Sou professora da graduação em Engenharia de

Alimentos e docente permanente do PPGCTA-IT e PPGAO-IA, atualmente coordeno

projetos de pesquisa e extensão universitária, com destaque para o Programa

Institucional do Bioenergia. Desde 2019, estou como Vice-coordenadora do Programa

de Pós-graduação em Agricultura Orgânica (PPGAO) do Instituto de Agronomia.

Nos últimos anos, assistimos ao gradativo desmonte de diversos setores e conselhos

públicos, com destaque para a Educação, que foi extremamente afetada. Esta situação

de precariedade foi agravada pelo período de pandemia. Os desdobramentos desse

evento, afetaram negativamente as atividades de ensino, pesquisa e extensão

universitária de todas as ICTs do País. Este cenário, torna a defesa por uma

Universidade pública, gratuita, de qualidade e socialmente referenciada, um dever

daqueles que acreditam que esta Instituição “muda” a vida das pessoas.

Outro ponto importante, é a necessidade da maior inserção e debate na UFRRJ, de

pautas referentes à diversidade e representatividade. Apesar da Rural estar inserida

num dos estados cuja população é composta majoritariamente por mulheres, que se

declaram pretas ou pardas, ainda falta representatividade e diversidade nos diferentes

setores e conselhos de nossa universidade.

Por isso, é de enorme relevância ocuparmos esses espaços de discussão e decisão em

nossa instituição. Por essas razões e por entender que podemos contribuir mais

diretamente nesse momento, coloco-me à disposição para compor o CONSU e

representar os docentes de nossos diferentes campi.

Atenciosamente,

Profa Maria Ivone Martins Jacintho Barbosa, DTA/IT/UFRRJ


